

le R. P. N. Ouellette, O. M. I., membre du Bureau d'Education qui est curé de Sainte-Marie. Il a pour l'aider dans son ministère son prédécesseur, le même P. McCarthy, et le R. P. Fox, O. M. I., vénérable et aimable vieillard, qui nous a procuré à tous l'immense consolation de le voir arriver d'Angleterre, l'automne dernier, pour mettre ses talents et son expérience au service de nos populations parlant l'anglais.

Sainte-Marie possède une belle église, consacrée elle aussi par les imposantes cérémonies de la dédicace. En 1887 le baptême y a été administré à 84 personnes et la communion pascale à 750.

La résidence des Pères vient de subir des modifications qui la rendent apte à recevoir la communauté des Oblats dans ses réunions pour ses retraites, etc.

Sainte-Marie a le grand avantage de posséder de très bonnes écoles. Celle pour les garçons est dirigée par les Frères de Marie et compte une centaine d'enfants, tandis que les Révérendes Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie, venues à Winnipeg en 1874, possèdent dans la paroisse, où est le berceau de leur institut dans le diocèse, deux Académies. Celle dite de Sainte-Marie pour les élèves plus avancées est enrichie d'un pensionnat et fréquentée par 150 élèves, tandis que l'Académie des Saints-Anges ouvre ses classes à plus de 100 enfants qui les suivent avec bonheur. A l'Académie Sainte-Marie les Sœurs ont une jolie chapelle et la sainte Messe y est dite tous les jours.

### 190 L'IMMACULÉE-CONCEPTION.

L'étendue de Winnipeg a nécessité la division de la paroisse de Sainte-Marie et la formation de celle de l'Immaculée-Conception. Cette dernière a l'avantage d'avoir pour curé le Rév. M. A.-A. Cherrier, membre du Bureau d'Education et du Conseil de l'Université. C'est dans les limites de cette paroisse que se trouvent les usines de la grande voie ferrée dite: *Canadien Pacifique*. La gare de ce chemin est aussi là, pour recevoir les voyageurs de sept autres lignes de chemins de fer qui se soudent à la voie principale à Winnipeg. Cet état de choses donne à l'Immaculée-Conception une population flottante qu'il est très difficile d'atteindre. Ceux qui résident habituellement ont fourni 200 communions pascales et 54 baptêmes ont été faits.

Les Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie ont aussi une très belle école à l'Immaculée-Conception où elles reçoivent 112 élèves; 40 garçons vont à l'école Saint-Joseph qui est construite dans la paroisse-